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家装消费周刊

在设计中感受快乐

———访北京紫名都装饰鹤壁分公司首席设计师

李雅白

□

晨报记者 柯其其 文 / 图

“明牌珠宝能够获得‘3·15 鹤壁消费者最喜爱

的黄金珠宝首饰品牌’这一荣誉，是对我们既往服

务的认可，更是对我们以后工作的激励，我们将一

如既往地致力于打造国际化珠宝品牌， 坚持建设

品牌形象，树立行业典范，同时将对公益事业倾注

更多的爱心。 ”明牌珠宝鹤壁公司总经理刘孟合在

接受采访时说。

刘孟合告诉记者，明牌珠宝于 2010 年元月强

势入驻鹤壁裕隆购物中心，随后又投资 800 万元，

在山城区也设立了明牌珠宝专卖店。 明牌珠宝以

“服务品牌”、“款式品牌” 建立终端顾客和渠道顾

客，从而确立顶尖珠宝品牌的强势市场地位。 经营

品种包括铂金饰品、黄金饰品、翡翠饰品、钻石饰

品和纯银饰品。“从开业第一天起，我们就要求自

己必须把诚信放在第一位，要让消费者买得放心、

戴着舒心，所以我们推出首饰免费清洗、抛光、改

指圈、焊接整形等服务。 顾客到我们店里买东西，

不用考虑质量问题。 因为我们对原材料要求很严

格，并有专业团队对钻石等进行评测，保证顾客买

到的珠宝是物有所值的。 ”

据悉， 明牌珠宝是全球较大的铂金首饰生产

商与零售商之一。 作为行业工艺标准制定者之一，

明牌珠宝 1994 年打造了中国内地第一款铂金首

饰。 2007 年，基于其在全球铂金首饰行业的杰出贡

献，明牌珠宝被国际铂金协会（PGI）授予“铂金首

饰推广特别贡献奖”殊荣。 明牌珠宝占据中国内地

超过 1/3 的铂金零售市场份额， 并持续扮演诸多

珠宝品牌主力供货商的角色。 明牌珠宝还凭借强

大的全球整合实力和雄厚的企业背景， 成为涵盖

钻石、黄金、K 金等在内的全品类珠宝供应商。

作为中国珠宝玉石首饰行业协会副会长单

位，明牌珠宝一直以“质量第一，用户至上 ”为宗

旨，实行从设计、生产、销售到售后各个环节的制

度化管理， 公司整体综合实力位于珠宝首饰行业

前列。 鉴于其在创建品牌，弘扬珠宝文化，增强发

展实力方面所作的突出贡献， 中宝协授予明牌珠

宝创建中国珠宝品牌龙头企业荣誉称号。 2010 年

12 月，明牌珠宝被中国工业报社认定为“2010 珠

宝首饰及有关物品的制造行业排头兵企业”。

刘孟合说，在人们的眼里，珠宝象征着永恒的

爱，作为珠宝企业，他们更要传递更多的爱心和责

任感，应该在力所能及的范围内尽到更多的责任。

鹤壁明牌珠宝公司在玉树地震、西南大旱、鹤壁希

望工程圆梦行动等捐赠活动中都积极伸出援手。

“今后，我们将一如既往用爱心来做事业，提升信

誉、品质和服务，确保每件货品都以百分百的质量

销售给顾客，在合理追求企业利润的同时，积极投

身社会公益事业，以实际行动回报社会。 ”

“对我们中国黄金来说，诚信是立身

之本，兴业之基。 这次我们被评为鹤壁消

费者最喜爱的黄金珠宝首饰品牌之一，

是对我们坚持诚信经营的肯定。 在以后

的经营中，我们将继续努力，为广大消费

者带来更优质的服务。 ”裕隆购物中心、

新春时代广场中国黄金店经理杨姝芳在

接受采访时说。

杨姝芳告诉记者， 中国黄金入驻鹤

壁两年来， 一直坚持为消费者提供精美

的首饰和保值增值的产品，“作为一个坚

持走品牌和服务的珠宝企业， 我们一直

致力于品牌形象的建设与提升。 因为诚

信是发展的根本， 所以在经营中我们提

出‘标实价、卖真货’，在售后服务方面，

我们中国黄金也努力做到尽善尽美。 ”

据悉， 中国黄金集团公司是中国黄

金行业惟一由国资委直接管理， 在原国

家黄金管理局及中央所属企事业单位基

础上组建的大型央企。 集团公司总资产

102 亿元，是国内大型上市公司，黄金资

源储备居中国第一， 黄金业综合竞争力

居世界第 13 位，是中国黄金行业的龙头

企业。 中国黄金独家出品、 发售中金黄

金、中金钻石、特殊工艺类系列万余款产

品。特别是独有技术的“99999 高纯金”和

与世界黄金协会联合推广的“中国黄金

投资金条” 产品系列在业内及消费者中

享有盛誉。

杨姝芳说， 中国黄金一直致力为消

费者搭建有信誉保证的、随时可以“买黄

金、卖黄金”的交易平台，保证实物黄金

价格的公开性、透明性。“‘诚信经营才是

硬道理’，我们一直努力在用实际行动践

行这个承诺。 ”

用心来做事业

———访明牌珠宝鹤壁公司总经理刘孟合
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晨报记者 柯其其

·李雅白部分作品展示·

“3·15 鹤壁消费者最喜爱的黄金珠宝首饰品牌”获奖品牌展示

李雅白简历：

2008 年毕业于山东工艺美术学院， 获景观

园林设计学士学位。

北京紫名都装饰集团首席设计师； 北京装

饰界知名设计人，被誉为“北京十大女性设计师

之一”。

设计理念：

设计应以人为本， 家是很私人的地方，温

馨、有情趣、充满文化底蕴才是最重要的。

取得成绩：

2008 年 获“亚太设计大赛”二等奖；

2008 年 获“华耐杯”设计大赛一等奖；

2008 年 任央视《交换空间》主笔设计师；

2009 年 获得全国紫名都设计师大奖；

2009 年 电视剧《婚姻保卫战》参与场景设

计。

李雅白印象：

年轻、时尚的李雅白是个温和的女孩子，脸

上总是挂着淡淡的微笑。 印象中设计师们应该

很健谈， 但李雅白面对记者提问总是用很简短

的语言回答，只有在谈到设计时，她的话匣子才

像突然被打开一样，她提到了古代文化，提到了

如何合理利用空间来巧妙构思， 提到了崇尚自

然。

在一个多小时的采访中， 记者感受到了她

对设计的执著，对家装的热爱……

访谈时间：2011 年 3 月 14 日

访谈地点：北京紫名都装饰鹤壁分公司会客室

记者：在很多人眼里，女孩子做家装设计师

不如男生，您怎么看待这个问题？ 您觉得女孩子

作为设计师有什么独到之处吗？

李雅白：我做家装设计工作已经 4 年多了，

在一般人看来，女生体力、精力都比不上男生，

因为从量房、 放样、 管道的设计到陪客户买主

材， 以及后期的配饰等一系列的工作都需要设

计师参与。 我每天除了设计图纸、去工地，还要

陪客户买材料，确实很忙，但想到自己设计的作

品能够给客户带来美的享受，我感觉很快乐，很

有成就感。

在家装设计这个行业， 其实女性的身份有

一定的优势， 因为女性会更多地考虑客户家庭

成员的需要和生活方式等功能的细节， 在对家

居设计的表现手法上比男性更加细腻。

记者：设计中您经常用哪一种设计风格呢？

李雅白：很多风格我都尝试过。 我认为对于

一个设计师来说，对风格不应该有任何偏爱，应

有所专长。 我接触的风格很多，其中有一些主流

的设计也有一些非主流的设计，像欧式风格、北

欧风格、田园风格、简中风格、混搭风格、现代风

格、简欧风格、地中海田园风格、波希米亚风格

等我都进行过尝试。

记者：如果在设计的过程中，遇到客户与您

的设计想法不同，您会怎么处理？

李雅白： 客户的想法及感觉是我创作的根

源，在和客户沟通时，我会了解客户的生活习惯

和需求，经过深思熟虑才动笔设计。 在与客户意

见产生分歧时，我会和客户进行沟通，因为客户

可能更多考虑的是局部，而不是整体的效果，我

会向客户说明我的意见。 通过真诚沟通，一般情

况下客户最终会采用我提出的解决方案。

记者：家居设计应该以什么为主？

李雅白：我注重真实的生活。 我一直认为家

居设计应尊重业主的生活方式和情趣。 有人认

为家是身份地位的体现，我反对这种看法，家是

很私人的地方，温馨、有情趣才是最重要的。 作

为一名设计师，我在设计时，着重强调舒适的环

境、协调的色彩、独特的品位。 如果只是盲目照

抄照搬、盲目追赶潮流、盲目进行材料堆砌，那

设计就毫无意义。

记者：您的职业标准是什么？

李雅白：用心服务每一位客户，无论小户型

还是大户型，我相信只要用心设计，都能够出好

的作品。

记者：大学毕业到现在短短几年时间，您就

取得了这么多成绩，这得益于什么？

李雅白：我从小就热爱美术，曾学习不同的

画派，也曾到全国各地写生。 后来随着对美术的

深入学习，这种兴趣爱好就转变成了职业。 凭借

着对美术的热爱和对设计工作的投入， 以及北

京紫名都装饰集团给我的这个平台， 我才取得

了一点成绩。

记者： 您这样年轻就是北京紫名都装饰集

团的首席设计师， 有什么心得要与其他的设计

师分享吗？

李雅白： 我的成功离不开紫名都领导和同

事们的支持和帮助， 首先紫名都给了我尽情发

挥自己才能的平台，在团结协作上，同事们则给

了我很大的支持，这才让我走到了今天。 我认为

平时要多积累， 这个积累包括专业知识和实际

工作经验。

刘孟合

打造诚信行业品牌

———访裕隆购物中心、 新春时代广场中国

黄金店经理杨姝芳
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晨报记者 柯其其

杨姝芳


